

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid: 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la administ., calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviando
dólo en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 4,560 DE LA NOCHE. MADRID, VIERNES 3 DE OCTUBRE DE 1862. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Como habíamos anunciado, ayer publicó la *Gaceta* la real orden, expedida con fecha 28 en Cádiz, y en la que se declara que Su Majestad la Reina no ha tenido á bien admitir á D. Augusto Ulloa la dimisión que, fundado en el mal estado de su salud, presentó de la dirección general de Ultramar. Satisfecha S. M. del celo é inteligencia con que la ha desempeñado, es su real voluntad que vuelva á encargarse de orden luego del despacho de la misma.

Ha sido aprobado por real orden de 27 de setiembre, la subasta celebrada el 17 del mismo, declarando adjudicada á D. Eduardo Boyé, como autor de la proposición mas ventajosa, la concesión del ferrocarril de Tardienta á Huesca, con la subvención de 3.980.800 rs. en obligaciones del Estado por ferrocarriles por su valor nominal para toda la línea.

Los documentos de la deuda amortizada por pago de débitos y varios ramos y por conversiones en el mes de julio, fueron 5.819, y su valor 94.261.733 rs. 66 céntimos en esta forma: 92.479.083,07 por capitales; 135.784,67 por intereses capitalizables; 585.358,04 por los no capitalizables, y por los de deuda amortizable 1.061.527,88.

Refieren algunos periódicos que, predicando en la capilla de palacio en la mañana del 27, aniversario de la muerte de Fernando VII, el orador sagrado Sr. Andreu, encargado de la oración fúnebre, recibió un recado advirtiéndole de orden del señor patriarca de las Indias, que le abreviase, porque invertía en él mucho tiempo.

Parece ser que el cadáver que en estado de carbonización habia sido estraido de un horno de ladrillos días atrás, fué hallado en el tejado del Sr. Bertran de Lis, en las afueras de la puerta de Alcalá, camino viejo de Vicálvaro; dícese también, que entre sus vestidos se ha encontrado una partida de bautismo, con el nombre de José Lopez Masada. El día 29 del pasado mes se dió principio á la formación del sumario por el juzgado del Mediodía, en averiguación del hecho.

Anteanoche apareció nuevamente en la escena del teatro Real, la célebre y siempre aplaudida artista Sra. La Grange, desempeñando el interesante papel de Norma en la sublime partitura de Bellini. La señora La Grange, que tantas y tan justas simpatías tiene en el público de Madrid, fué saludada á su presentación con una salva general de aplausos, significacion clara del aprecio que tiene el mérito de la artista, la escogida concurrencia del teatro de Oriente. Por fortuna lo que empezó siendo un acto de galantería, se convirtió después en un tributo de justicia á la felicísima ejecución de la señora La Grange en toda la ópera. Los demás cantantes contribuyeron al brillante éxito de la representación.

El lunes 6 del corriente se efectúa el enlace de la señorita doña María del Carmen de Ossorio y Puig, hija del señor director general de rentas estancadas, con su primo D. Carlos Pérez Dávila y Ossorio, oficial de caballería y auxiliar del ministerio de la Guerra.

En confirmación de lo que anteaer dijimos, vemos en un periódico que los Sres. D. Julian Romea, D. Francisco Salas y D. Rafael Farro han ofrecido espontáneamente sus teatros á la comision encargada del entierro del cadáver del eminente actor D. Fernando Ossorio, para ejecutar una función á beneficio de la desgraciada viuda del malogrado actor. En vista de proceder tan digno y generoso, la comision ha nombrado otra para que promueva al mismo tiempo una suscripcion, cuyo producto servirá para costear solemnemente los funerales en la parroquia de San Sebastian por el descanso eterno de su alma, é invitar á los empresarios de los teatros principal de Valencia, de Alicante y de Granada, en donde el desgraciado Ossorio trabajó durante su ausencia de la corte como primer actor y director, para que secunden la idea de ejecutar un beneficio en sus teatros respectivos.

Como era de esperar, *La Iberia* ataca duramente el nombramiento del Sr. D. Particio de la Escosura para la comisaria régia de Filipinas.

Los presos políticos que por los sucesos de Loja fueron confinados á Canarias, han dirigido á *La Discusion* un comunicado, dando gracias á la prensa y á los hombres políticos que han influido para obtener del gobierno el indulto.

La escuadra austriaca de Dalmacia ha sido disuelta á consecuencia de la paz celebrada entre la Puerta y el Montenegro.

Tenemos hoy nuevos detalles sobre la situacion del Montenegro. El ejército indigena, que hasta estos últimos tiempos constaba de 20.000 á 22.000 hombres, habia disminuido considerablemente á consecuencia de los combates que se han librado durante la guerra con los turcos, que acaba de terminar: 15.000 hombres han quedado fuera de combate. El tratado ajustado con el príncipe Danilo reduce mucho el tributo pagado por el Montenegro á Turquía. El puerto de Anivari no ha quedado abierto como puerto franco, estando prohibida la introduccion por él de armas y municiones de guerra.

Segun *El Eco del Ejército*, no es cierto que

estuviese ni debiese estar en poder del señor director general de administracion militar pinguna de las llaves de la caja de que fueron robados hace poco 20.000 duros. También dice nuestro colega que el no haberse llevado la suma robada á la Caja de depósitos, estaba motivado por hallarse aun el expediente de su referencia en tramitacion.

Se desmiente en Viena el suicidio del general Guizay.

El ministerio prusiano no se halla todavía completo. Nada se ha decidido aun acerca de quien ha de ocupar el departamento de Hacienda. De resultados de una conferencia que ha tenido el nuevo presidente del Consejo Mr. de Bismark con los jefes del centro izquierdo parlamentario, se cree que adoptará tal vez la política de conciliacion.

El domingo sopló en Sevilla un viento tan fuerte, que causó algunos destrozos, entre ellos el del templo que se habia levantado en la Plaza Nueva para festivar la visita de los reyes.

Al salir S. M. de Sevilla, ha querido significar su aprecio á determinadas personas, dejándoles un recuerdo que debe serles muy precioso. Los regalos hechos por la Reina han consistido en una rica botanadura de brillantes al Sr. D. Tomás de la Calzada y Rodriguez; otra de brillantes y hermosas perlas, al Sr. D. Juan José Garcia de Vinuesa; un magnifico alfiler de pecho, al señor marqués de Sales, una pulsera del mejor gusto; á la esposa del Sr. D. Fernando Rodriguez de Rivas; un elegante aderezo de brillantes y rubies, á la del Sr. Nuñez de Prado, administrador del real patrimonio en Sevilla, y á quien S. M. felicitó del modo mas lisonjero por el celo que habia demostrado en la restauracion del alcázar, manifestándole que habia quedado muy satisfecha de su conducta; y por último, un lindo alfiler de oro adornado con dos perlas de un tamaño extraordinario, á D. Antonio M. Ariza, secretario de diputacion arqueológica, que como ya dijimos, ofreció á S. M. durante la visita á Itálica, un camafeo antiquísimo y de raro mérito, teniendo la satisfacion de que la Reina lo aceptara, manifestando tener en mucha estima su presente.

El domingo descargó sobre Valencia una tormenta que llenó de consternacion á los valencianos, por que la lluvia fué tan copiosa, que se temian grandes inundaciones. No ocurrieron por fortuna, aunque el agua llegó en algunas calles á una altura de media vara. El viento, sin embargo, hizo destrozos grandes en los campos y alamedas, y hundió algunas tapias y tejados. Varias chispas eléctricas cayeron en la ciudad, sabiéndose que una hizo estragos en la casa de una hermana del señor conde de Almodovar, pero sin herir ni dar muerte á persona alguna. Los paseos estramuros y la huerta presentaban el lunes un lastimoso aspecto, viéndose por todas partes los terrenos cortados por las aguas y los árboles caidos por el huracan.

En el mismo dia presentáronse tormentas parecidas en Zaragoza y Santander, aunque no causaron tantos males como la de Valencia. En Santander se llenaron de agua algunas tiendas, y los vecinos se consternaron, porque tenían las desastrosas escenas que ocasionó la tempestad que descargó el 15 sobre aquella poblacion. Por fortuna, la lluvia aunque copiosa, duró poco, y no hizo que se desbordasen las corrientes de los rios ni las de los barrancos y ramblas.

Las noticias recibidas ayer de los Estados Unidos, dicen que ha tenido lugar últimamente un encuentro en Munsfordshille (Kentucky), habiendo sido rechazados con pérdidas los confederados.

—Los separatistas han atacado el 40 del pasado á los federales entre Lafayette y Cauley en la Virginia occidental. Los federales se han retirado á Ripley en Virginia.

—El gobierno federal no conoce los proyectos de los generales del Sur, é ignora si tienen intencion de invadir la Pensilvania ó de atacar á Baltimore y á Washington.

—Creíase que el gobierno del Sur enviaba todas sus tropas disponibles al Mariland y dos desertores del regimiento núm. 24 de la Carolina del Norte, llegados al cuartel general de Mac-Clelland, habian declarado que muchas divisiones venian directamente de Richmond á Fredericktown.

—En el Oeste y en el Sud Oeste todo permanecía *in statu quo*.

—Un despacho telegráfico recibido en Luisville decia que el general Thomas L. Crittenden, habia derrotado cerca de Galatin una parte del ejército separatista bajo las órdenes de Braxton-Bragg. Esta noticia necesitaba confirmacion. Dícese también que Bragg habia atravesado el rio Cumberland y que se disponia á invadir el Norte de Kentucky.

—Los últimos despachos aseguraban que el general Levois Wallace, encargado de organizar la defensa de Cincinnati, no esperaba inquietud alguna por la seguridad de esta poblacion; por el contrario, el general Butler temia un ataque de los confederados, á Nueva Orleans. La intencion de Butler era vitar á toda costa que la capital de Luisiana cayese en poder de los separatistas, y las cañoneras situadas en el Mississippi tenían orden de bombardear la ciudad, caso de que fuesen derrotadas las tropas del Norte. Se cree, sin embargo, que las fortificaciones levantadas en Carrleton, único punto por el que los confederados pueden acercarse, bastarán para defender á

Nueva-Orleans contra toda tentativa de parte de las tropas del Sur, que en número de 60.000 hombres se acercaban á aquella ciudad.

La revolucion anglo americana adquiere una nueva faz mucho mas terrible para el Union, que todas las victorias del Sur. Dos clases de adversarios combaten al gobierno federal desde los extremos opuestos de la oposicion: los amigos de la paz y los radicales. Unos y otros piden la caída del presidente Lincoln; los primeros para que le reemplazase Jefferson-Davis, presidente de la confederacion del Sur, y los otros para que le sustituyera la dictadura militar del general Fremont.

—El comité nacional de la guerra en Nueva-York, se reunió el 10 de setiembre en sesion secreta bajo la presidencia del alcalde de dicha ciudad. Aunque se prohibió á la prensa que diese cuenta de lo que en dicha sesion ocurriera, se ha sabido, sin embargo, que se leyó en ella una comunicacion del general Fremont aceptando el mando de los 50.000 hombres que deseaba dicho Estado poner sobre las armas, y la contestacion del ministro de la Guerra á este deseo de las autoridades de Nueva-York fué manifestando que solo el gobierno supremo era competente para sacar levas de voluntarios, no autorizando á ningun oficial superior para organizar tropas fuera de esta legalidad. El comité decidió que la carta del ministro de la Guerra se publicase, pero sin decir que se sometia al voto de esta autoridad. Si persiste en organizar los 50.000 hombres, estos formarán un ejército independiente al lado del ejército federal. Así caminan las revoluciones; desde la guerra civil á la anarquía; desde la anarquía á la dictadura.

Ha llegado á Cádiz D. Tomás Gonzalez Crespo, director que fué del periódico *El Diario de Málaga*, y cuyo señor regresa de Canarias, en donde estaba estinguendo la pena de doce años de presidio que le fué impuesta por resultar complicado en los sucesos de Loja, y de la que acaba de ser indultado por la munificencia de S. M.

El *Porvenir* de Sevilla lamenta que de las cuantiosas limosnas que dejó S. M. para los establecimientos benéficos de aquella poblacion no se haya destinado cantidad alguna al asilo de Mendicidad, el primero de la beneficencia municipal sevillana.

La segunda corrida de toros que se verificó en Cádiz el 28 no pasó de mediana. El ganado se presentó flojo y el publico escaso, porque el deseo de los gaditanos era estar cerca de SS. MM., y sabian que aquella tarde no asistirían á la plaza. Dominguez y Julian Casas estuvieron verdaderamente diestros y oportunos en la muerte de los toros.

Los compañeros de colegio del señor marqués de la Vega de Armijo, en Cádiz, en número de cuarenta y tantos, le obsequiaron el 29 con una comida en el mismo colegio de San Felipe, donde juntos estudiaron. En ella ha reinado la mayor fraternidad. Fué un obsequio de amistad y compañerismo completamente extraño á la política.

Las últimas noticias de Richmond hablan de una proposicion adoptada en el Congreso, relativa á una negociacion con el gobierno del Norte, á fin de ponerse de acuerdo sobre los medios de suavizar los horrores de la guerra. Semejante disposicion es digna de aplauso, ya bajo el aspecto humanitario, ya porque tal vez puede considerarse como el preludio de una reconciliacion política.

Escriben ayer de Paris que la publicacion de los documentos dados á luz en *El Monitor* ha producido un efecto desagradable en la corte de Roma. El Nuncio del Papa ha recibido cartas del cardenal Antonelli en las que le avisa, que siendo grave la situacion debe redoblar la atencion y observar atentamente todo lo que sea digno de ello.

—No tienen fundamento alguno los rumores relativos á que la corte romana iba á continuar las negociaciones entabladas por el cardenal Antonelli con el conde de Cavour, para el arreglo de la cuestion italiana.

—Háblase mucho de una alianza ofensiva y defensiva entre Francia y Prusia, cuyo proyecto supónese elaborado por el señor Bismark cuando estuvo en Paris; pero en la opinion de los que dan crédito á esta noticia, este proyecto no será mas que un primer paso de hecho, y debe conducir en último resultado á una alianza entre Francia, Rusia y Prusia, alianza á la que vendria mas adelante á unirse el nuevo reino de Italia. Para impedirlo, sin duda, Inglaterra insiste, especialmente ahora, en que Francia rompa con Rusia y acepte la alianza inglesa, tal como era en 1835. Estos indicios prueban que Inglaterra sospecha y teme la referida alianza.

—Se habla mucho en la Bolsa de Paris de la conversion definitiva del 4 1/2 en 3 por 100. La conversion libre ó facultativa se ha verificado ya; tratase ahora de saber qué resolucion se tomará con los que se oponen á la conversion. Se hará la conversion forzosa. Trátase de reembolsar estos valores. Por consiguiente es de suponer que el gobierno tiene el dinero necesario para ello. Esta simple suposicion hará subir los fondos.

—Mr. Thouvenel va á remitir al emperador las proposiciones que habrá imaginado para el arreglo de la cuestion romana. Dícese ya que consistirán en un ultimatum que se enviará á la corte de Roma, señalándose un término fijo, despues del cual se re-

tirarán las tropas. Si el emperador no aceptase este proyecto, Mr. Thouvenel presentará pura y simplemente su dimision.

—Corre la voz de que Mr. Treillard, nuevo director de la prensa en el ministerio del Interior, será nombrado en breve consejero de Estado en servicio extraordinario.

—El 26 fué preso en Paris uno de los republicanos que tomaron parte en los sucesos de 1848, quien repartia escritos clandestinos redactados por los mas notables escritores republicanos.

—El matrimonio de la princesa Pia con el rey de Portugal ha resultado naturalmente los antiguos rumores de alianza ofensiva y defensiva entre el nuevo reino de Italia y Portugal.

Por la administracion de la real casa se saca á pública subasta una cacería de 18.000 conejos, que en la próxima temporada de invierno podrán cazarse en los bosques del real hereditamiento de Aranjuez. *El Diario de Avisos* de hoy publica el anuncio con mas detalles.

Escriben de Turin que el gobierno estaba muy contento como quien ha recibido noticias satisfactorias. El 26 por la mañana, se hallaban en la estacion del ferrocarril, esperando á la princesa Matilde, que venia del Lago Mayor, su hermano el príncipe Napoleon y el señor Ratazzi. El primero le preguntó si habia recibido hoy buenas noticias, y el segundo contestó que sí, sacando del bolsillo un despacho. Los dos estaban muy contentos y satisfechos.

La noticia de que Omer-baja habia sido llamado á Constantinopla para tomar el mando de las tropas en el Líbano, es desmentida por la *Presse* de Viena; que añade, que Omer-baja padeciendo desde hace largo tiempo de una enfermedad que le impide montar á caballo, ha resuelto, por consecuencia del mal estado de su salud, abandonar el servicio activo y retirarse completamente.

Anúnciase la próxima salida para Berlin del príncipe Latour d'Auvergne, embajador de Francia cerca del rey de Prusia; que se halla hace tiempo con licencia en Paris.

Algunos periódicos alemanes dan á entender que se han entablado negociaciones para la celebracion de un tratado de comercio entre Austria é Inglaterra. La correspondencia Scharff asegura de la manera mas terminante que tal noticia es inexacta, y que el Austria no abrirá conferencias con naciones extranjeras hasta que se halle resuelta la cuestion de union con el Zollverein.

Escriben ayer de Nápoles, que en la noche del 20 del pasado hubo en aquella capital una alarma, causada por un gran grupo de gente que se reunió cerca de Soccavo. El gobierno envió inmediatamente hacia aquel punto doscientos guardias nacionales, tres compañías de infantería cien gendarmes y un número bastante considerable de agentes de seguridad pública. Parece que aquel grupo se componia de camorristas que hulan de las pesquisas de la policia, y en efecto, fueron arrestados algunos individuos pertenecientes á dicha sociedad, mientras que los demás huyeron en distintas direcciones; tambien fué preso un oficial del antiguo ejército borbonico como agente de los reaccionarios.

—La prefectura de Nápoles ha mandado recoger un manifiesto que se hacia circular en aquella capital, publicado por algunos partidarios de Francisco II, habiendo sido arrestado uno de los individuos que lo repartian.

—A consecuencia de las minuciosas pesquisas practicadas por la policia, á fin de encontrar los redactores y los impresores del diario clandestino *Roma ó la muerte*, ha cesado de publicarse este periódico.

—Las partidas reaccionarias aumentan por mas que otra cosa digan los diarios de Turin. Cerca de Campobasso, en el punto de Tomaro, una partida de 30 reaccionarios detuvo la diligencia que habia salido de dicha ciudad; parece que su objeto era apoderarse de la señorita Cinelli, que iba acompañada de su madre y de su futuro esposo. Los reaccionarios asesinaron á la joven y á su novio porque trataron de hacer resistencia; las demás personas fueron robadas.

—En la tierra de labor entre Capua y Presevano los insurrectos detuvieron el correo apoderándose de 6.000 ducados pertenecientes al Estado. El hecho ocurrió en presencia de los habitantes de un pueblecillo inmediato á quienes los reaccionarios distribuyeron un duro á cada uno como parte del botin.

—Han sido arrestadas algunas personas de buena posicion, acusadas de estar en comunicacion con los reaccionarios.

—A primeros de octubre empezará á verse el proceso instruido contra el coronel Presti, Fischietti, el general Cosenze y Ransano. Han sido puestos en libertad, por no resultar nada contra ellos, el marqués Lancelotti y los oficiales Fortezze y de Giorgio. El marqués de Lancelotti, sin embargo, será trasladado á la cárcel de la Concordia por reclamacion de sus acreedores; pues la larga prision que ha sufrido y sus muchas persecuciones han puesto en muy mal estado sus intereses.

—El conde de Christen, Cenatiempo y demás compañeros de infortunio han apelado de la sentencia que los condena á diez años de trabajos forzados; piden ser juzgados por un tribunal de la alta Italia, alegando que los jurados han faltado á sus deberes intimidados por la presion de los camorristas que se introducian en la sala de la audiencia. El cónsul francés ha preguntado á

M. Christen si queria pedir gracia al rey Victor Manuel, manifestándole que se comprometia á no volver á pisar el territorio italiano ni á conspirar mas contra su gobierno. El conde de Christen ha contestado que por ahora no queria dar paso alguno, en razon á que cree que los jueces no le han sentenciado segun lo que les dictara su conciencia. Los presos continúan todavía en la cárcel de Santa Maria, excepto M. de Christen que está encerrado en una pequeña habitacion separada con Carracciolo; éste sufre mucho de una plera de resultados de una herida que recibió en la Calabria.

—Segun escriben de Roma, el ministro de Obras públicas ha asegurado que antes de terminar el mes de octubre se abrirá al servicio público el camino de hierro de Roma á Nápoles. ¡Dios lo quiera!

—El general conde de Montebello ha dicho á varias personas, que á consecuencia de la derrota de Garibaldi, no se reforzaria ya el ejército de ocupacion de Roma. Por consiguiente, se ha renunciado á la idea de hacer venir de Francia dos nuevas divisiones.

—El gobierno italiano ha concentrado un gran número de tropas en Rieti, Terni, Spoleto, Foligno, Perugia y Citta de Castello. El partido italiano asegura que Roma será entregada pronto á las tropas italianas, mientras que el partido del Papa parece convencido de que la ciudad Eterna será siempre gobernada por los Pontífices.

Dicen de Inglaterra que la sede episcopal del arzobispado de Cantorbery, en la cual tenían fija la vista tantos prelados desde la muerte del último arzobispo, parece que está á punto de ser provista. El agraciado con tan magnifico premio eclesiástico, dícese que será el arzobispo de York. Las rentas de este arzobispado ascienden á un millon y medio próximamente al año.

El corresponsal N. del *Diario de Barcelona* dice que no tiene sólido fundamento lo que se ha querido estender estos dias, sobre agrupamiento ó coaliccion de cinco ó seis personajes de primera talla para combatir la política del gobierno en Méjico, en la próxima campaña parlamentaria. El corresponsal asegura que ni los generales Concha, ni Mon, ni Rios Rosas, ni Pacheco, ni Serrano, romperán lanzas con el ministerio; y que las disidencias, si las hubiese, relativamente á la cuestion de Méjico, se arreglarán en familia y sin que la mayoría sufra el menor fraccionamiento.

Dice *El Eco del País* que se le ha rogado por persona intimamente relacionada con el general Concha, y muy amiga del Sr. Sunyé, que manifieste que carecen de fundamento los rumores que han circulado acerca del viaje del último á Paris.

Con el título de *El Indicador*, ha empezado á publicarse un nuevo periódico quincenal que se propone examinar, analizar y desenvolver todo cuanto se relacione con el comercio, la industria y el crédito, y será á la vez órgano del *Anuario general* que publica en esta corte el Sr. Marty y Caballero.

Todavía no está señalada la compañía que inaugurará el nuevo Circo de Recoletos; además de los señores Cinielli y Price que deseaban tomarlo, se ha presentado un nuevo competidor, M. Ernesto Renz, director de los circos de Berlin y Viena que segun personas inteligentes, cuenta con una de las mejores compañías que hay en Europa.

Ha sido nombrado oficial auxiliar de la plantilla del ministerio de la Guerra el teniente de infantería D. Ignacio Porlier, que estaba empleado en la direccion del arma.

Parece que, demostrado prácticamente que el asfalto puesto en la acera de la Carrera de San Gerónimo ni se ablanda con los calores ni resbalan los caballos sobre él ni aun á gran carrera, cosas antes que se temian con fundamento, la compañía de asfalto de Torrelapaja va á levantar la parte de capa superior de dicho asfaltado, reemplazando su mismo espesor con mastico puro sin mezcla de piedra. Esta reposicion quedará efectuada, segun se dice, en el término de cuatro dias.

Las noticias de la China del 3 de agosto manifiestan que los rebeldes no han vuelto á presentarse en las cercanias de Shang-hai, y hacen notar una mejora en los negocios. Por desgracia el estado sanitario de la China, asi en el Norte como en el Sur, no es satisfactorio, siendo muy numerosas las enfermedades que experimentan los habitantes europeos é indigenas. Citase entre las victimas del cólera en Pekin al ministro príncipe Kvesiang, uno de los hombres políticos mas distinguidos del imperio. Algunos dias antes de la partida del último vapor los comandantes de las fuerzas francesas é inglesas habian emprendido una expedicion hacia la parte superior del rio de Ningpo, á fin de prestar ayuda á las tropas imperiales en su empresa de libertar la ciudad de Yu-gan, ocupada por los rebeldes.

—La poblacion china acoge con simpatia en todas partes á los ingleses y franceses, y se muestra muy reconocida por los esfuerzos de los jefes de las tropas aliadas en favor del comercio europeo, cuya extension ha contribuído á la prosperidad del imperio chino, y por consiguiente al desarrollo de las transacciones de los paises occidentales de la Europa en el estremo Oriente.

—Las noticias del Japon son menos satisfactorias que las de China. Las conspiraciones se multiplican y alarman á los europeos. Los encargados de las legaciones se han ale-

jado de Jeddó para buscar asilo en Jokame, bajo la protección de los buques arribos en la bahía. Hasta ahora no hay que señalar acto alguno de hostilidad, y en todo caso los reñidos de Jeddó no se han adoptado con bastantes afección política grave.

El movimiento organizado en favor de Garibaldi no escita en toda la Gran Bretaña el mismo entusiasmo. El *Express* de Londres da cuenta de un tumulto que estalló en Tralee a consecuencia de un discurso pronunciado por Gavezzi en favor de Garibaldi. Los católicos y los liberales moderados que asistían a la reunión manifestaron ruidosamente su descontento y la policía tuvo que hacer desfilarse al salón, después de haber atacado a los oyentes que permanecieron tranquilos una muchedumbre inmensa armada de piedras. Al día siguiente continuaron los disturbios.

Un diario de Turin anuncia que el sábado 27 del pasado tuvo lugar una entrevista de tres cuartos de hora entre el príncipe Napoleón y el Sr. Rattazzi, después de la cual, el príncipe y el ministro fueron al palacio real para asistir a un Consejo de ministros presidido por el rey. Las circunstancias actuales, dice *La Italia*, dan a esta noticia gran importancia.

Cartas de Sapezzia aseguran que la salud de Garibaldi mejora diariamente.

El viaje del mariscal Niel a Biarritz vuelve a comentarse como indicio de su entrada en el gabinete francés. Por ahora, sin embargo, el mariscal irá a Lille a reemplazar al duque de Magenta, quien tomará el mando del departamento militar de Lyon. Se designa al general Martinprey, para suceder en Tolosa al mariscal Niel.

El general Butler ha invitado a los negros de Nueva Orleans a organizarse en milicias nacionales. Añádesse que en Rhode Island se los alistó en el ejército activo.

El proyecto de colonización imaginado por el presidente Lincoln ha fracasado por completo. Ya había mandado disponer grandes buques para transportar y una inmensa cantidad de provisiones y utensilios para los trabajos, pero los negros no han correspondido a la invitación que se les había hecho. Esta decepción inducirá tal vez al gobierno de Washington a recurrir a medios más decisivos.

En las entrevistas que ha tenido Garibaldi con Victor Manuel le pidió autorización, según dicen para pasar a América con los jóvenes que capitaneaban la última insurrección. Allí irían a hacer la guerra con la condición de que después de hecha la paz obtendrían concesiones territoriales, como en otro tiempo los soldados de la república romana.

Además de los premios que había señalado para la competencia de las sociedades musicales de Cataluña, ofreció el gobernador de Barcelona, Sr. Llasera, otro consistente en una escribanía de plata perfectamente cincelada, y varios bonos de una medalla de plata también. Los premios fueron adjudicados, según la opinión del jurado del modo siguiente: Primer premio, *Llebrat*, del Hospital; id. segundo, *Union*, de Sabadell; id. tercero, *Castalia*, de Manresa; id. cuarto, *Centro de lectura*, de Reus; id. quinto, *Porvenir*, de Sans; id. sexto, *Antigua*, de Mataró; id. séptimo, *Apolo*, de Igualada.

Escríben de Berga que la feria ha estado poco animada, contribuyendo a que así suceda el descontento que hay en los labradores por los malos resultados de la cosecha de aquel término.

Una catástrofe espantosa tuvo lugar en el puerto de Barcelona en la madrugada del 30 en el buque de vapor *Monjich* de linado a las obras del mismo. Mientras dicho buque se disponía para dar comienzo a sus habituales tareas, reventaron sus calderas haciendo añicos la cubierta del buque, destruyendo una gran parte de su casco y mutilando horriblemente a las seis personas que lo tripulaban. El contramaestre y el fogonista murieron en el acto, quedando sus cadáveres en un completo estado de combustión y destrozadas todas las partes de su cuerpo; el capitán, maquinista, y los dos restantes individuos, se hallaban en un estado de suma gravedad por las heridas y extensas quemaduras que sufrieron.

En las últimas fiestas celebradas en Tarragona, se verificaron carreras de caballos y juegos de sortija, habiendo logrado el teniente de caballería D. Ramon Roman ensartar tres sortijas, llevándose los tres premios que consistían en otras tantas sortijas de brillantes puestas en bandas de seda, que le fueron adjudicadas por mano de la señora del gobernador civil.

Las noticias de Méjico son malas, en lo que concierne a la situación de Veracruz. El volcán se sigue haciendo estragos y los víveres escaseaban, estando a un precio extraordinariamente caro. Doblado se ha separado recientemente de Juárez, siendo reemplazado en el ministerio por el general Lafont. Doblado, que continúa en la capital, se ha puesto al frente de un comité favorable a Francia, y Juárez carece de poder para mandarlo prender.

Lord Cowley, embajador de la Gran Bretaña en París, ha entregado a Mr. Thouvenel una nota diplomática haciendo resaltar la necesidad en que se encuentra Francia de evacuar a Roma, explicando la política de la Gran Bretaña en lo que concierne a la cuestión italiana, y justificando completamente a Inglaterra de la participación que se le ha atribuido en el último movimiento garibaldino.

Los señores duques de Montpensier regresaron el domingo a Sevilla, después de haber permanecido cuatro días en su palacio de San Telmo.

En Huelva ha causado el mayor sentimiento la noticia de que SS. MM. no visitarán como se creyó en un principio, aquella provincia.

El 28 estuvo a pique de perderse en las playas de Barcelona una corbeta rusa, logrando salvarla el vapor de guerra *Lepanto* que la remolcó hasta el puerto.

El festival celebrado el 27 en Barcelona, en el que tomaron parte las sociedades corales y orfeonas de Cataluña, dicen que fué magnífico. Verificóse en los jardines de los Campos Eliseos, donde acudió una extraordinaria concurrencia. El señor general Concha que asistió a tan brillante fiesta, entusiasmado sacó un magnífico reloj y lo ofreció como regalo a las sociedades corales, con encargo de que lo rifasen entre ellas; pero los jóvenes todos que las componen acordaron regalárselo al maestro Clavé, fundador y propagador de las escuelas musicales, el cual lo recibió como depósito y para que sirviera en adelante para marcar las horas en los futuros festivales.

Los inventores de nuevos sistemas de cañones Armstrong y Whitworth han unido al fin sus invenciones resultando un cañón de 120 de calibre que ha atravesado en un experimento en Shoeburyness una plancha de hierro de cuatro pulgadas de espesor a la distancia de 600 yardas. Una bomba de este 131 libras de peso, la cual produjo un terrible efecto, atravesó la plancha de hierro e incendió los maderos interiores sobre que estaba fija.

El sábado en la noche se reunió la sociedad literaria cordobesa en casa del señor conde de Torres Cabrera con objeto de convenir en el mejor modo de erigir un monumento a los hombres célebres de Córdoba. En la misma se nombró una comisión compuesta de dicho señor conde y el señor marqués de Cabrinena que al día siguiente salió para Cádiz con objeto de conseguir la protección de S. M. la Reina en tan laudable pensamiento.

Leemos en *El Eco de Cartagena*: «Hemos oído decir que entre algunos individuos de la maestranza del arsenal, cunde la idea de poner la quilla y construir un buque en frente del palacio real durante la serenata, dejándole completamente terminado y montado sus cañones haciendo con ellos un saludo de veintin cañonazos.»

Celebráramos fuese cierto, porque además de que sería una operación grata a S. M. daría una idea de la habilidad, pericia y buenas disposiciones de los operarios de este arsenal.

En Córdoba se hacen preparativos para que luzcan brillantes iluminaciones la noche que permanezcan en aquella ciudad los serenísimos señores príncipe de Asturias e infanta doña Isabel.

El martes llegó a Zaragoza, el baren de Ostensaken, general ruso, que fué uno de los que dirigieron el sitio de Sebastopol.

En virtud de confianza de los empleados de vigilancia de Alicante ha sido preso en Valencia y puesto en camino para Alicante, uno de los complicados en el asesinato cometido el 8 de agosto en una casa de la calle de Moratín.

Sobre la buena recolección de cereales en nuestra península, salvo la excepción de algunos pueblos, tenemos, según anuncian correspondencias del extranjero, lo no menos excelente de Inglaterra, de los Estados Unidos, de Egipto y del Sur de Europa, de manera que no siendo tan necesaria la exportación como lo ha sido otras veces, tendremos abundancia en nuestros mercados y lógicamente la decaída en los precios de los mismos, siendo natural que el precio del pan lejos de subir como se ha pretendido en algunas localidades, aminore bastante en casi toda la península.

Las últimas noticias de los Estados Unidos dicen que la situación de la administración central era tan desesperada como siempre. Mr. Lincoln sigue fluctuando en la cuestión trascendental de la esclavitud, y los débiles lazos con que la Constitución une entre sí a los Estados del Norte se iban relajando cada vez más.

En Connecticut los ciudadanos del centro de la abolición se han pronunciado contra la conscripción y los desertores del derrotado ejército de Pope se han distribuido en bandas por las ciudades y los campos y se ocupan del saqueo y la rapina, como los bandidos napolitanos, en todos los puntos por donde pasan.

En Nueva York se han amotinado también dos regimientos, que gracias a una fuerza armada superior se han desbandado por sí mismos. Entre los generales del Norte hay también una desastrosa guerra intestina de celos, envidia y recriminaciones, y la deposición del presidente federal se ha discutido por la primera vez en la historia de la república. Por último, el poder central parece estar a punto de caer en las manos del primer aventurero bastante fuerte para arrancarlo a monsieur Lincoln, y los periódicos de Nueva York fueron recientemente hasta decir que la invasión por los confederados de Maryland y Pensilvania no tenía más objeto que depurar y restablecer la unión bajo Jefferson Davis.

En Lisboa seguían haciéndose los preparativos para la recepción de la nueva reina. Esta debía llegar pronto a aquella capital, pues salió el 27 de Turin, según ya dijo el telegrafo. La joven princesa que va a sentarse en el trono portugués dicen que es alta y esbelta, de estatura muy blanca y sonrojada, y de distinguido y elegante porte. El rey viudo de Portugal, padre de D. Luis, preparaba un gran regalo a su nuera, consistente en un magnífico collar de brillantes y un reloj de gran mérito y valor.

En las inmediaciones de Bilbao se trata de construir una plaza de toros.

El lunes último llegó a Bilbao nuestro querido amigo el Sr. D. Antonio de Truaba con su preciosa familia. El Sr. Truaba de bia tomar posesión de un día a otro del hermoso cargo con que le ha distinguido su país como premio a sus celebrados trabajos literarios.

Ha llegado a Granada el protécnico del emperador de los franceses, encargado de dirigir los fuegos artificiales que han de dispararse cuando visiten SS. MM. a aquella población.

Ha llegado a Granada el Sr. D. José Genaro Villanova, diputado a Cortes. También se esperan otras personas distinguidas, que van a pasar allí los días que está la corte. Entre estas se hallan los señores condes de Luque y de San Luis.

Escríben de Cartagena que los preparativos que se hacen a bordo del navio *Isabel II* para el baile que ha de ofrecerse a S. M. hacen esperar que tal fiesta sea sorprendente por la magnificencia que se despliega en los adornos del buque.

Según escriben de Crevillente, el ayuntamiento y vecinos de aquella villa se ocupan activamente en los preparativos de las fiestas que han de hacer al paso de los reyes por aquella villa.

El martes atropelló un carro en Burgos a varios niños dejando muerto a uno en el acto y a otros dos gravemente heridos.

El ayuntamiento de Jaén ha acordado colocar en su sala de sesiones una lápida de mármol que en letras de oro recuerde la hora que va a dispensar la Reina a aquella ciudad visitándola.

La comisión del Colegio de Notarios de esta capital se ocupa actualmente del estudio de las demarcaciones notariales del territorio y del número de notarios que deben fijarse en cada distrito, con vista de cuantos datos estadísticos y topográficos se han reunido al efecto, y especialmente los luminosos informes de sus delegados en las respectivas capitales de distrito.

El número de escrituras públicas otorgadas en Madrid en el último quinquenio, según datos fidedignos, sube a 115 017 con 559 578 folios, incluso las protocolizaciones de divisiones de herencias y expedientes de jurisdicción voluntaria, notablemente voluminosos, correspondiendo al año común 23 003 escrituras y 111 915 folios.

La junta de gobierno del colegio de Notarios de Madrid, crea según informe, dado a los señores jueces de primera instancia, que debe de crearse a cincuenta el número de notarios de la capital.

La empresa del ferrocarril de Sevilla a Cádiz que no perdonó gastos para adornar las estaciones de término, lo mismo que las de todo el trayecto, ha visto coronados sus esfuerzos con el magnífico espectáculo que ofrece la línea cuando la recorrió el tren régio.

El 25 de setiembre fué firmado en Turin a las dos de la tarde en el palacio real el contrato de matrimonio entre la princesa Pia y el rey de Portugal. Este se hallaba representado por el conde de Loulé que tenía por testigo al almirante Soares y al conde de Castro. Esta ceremonia fué honrada con la presencia de Victor Manuel y de toda la familia real, igualmente que del príncipe Napoleón y su esposa. También habían sido invitados al acto de firmar el contrato todos los altos dignatarios de la corona, los caballeros de la Anunciada, los ministros y el cuerpo diplomático. El conde de Castro aprovechó esta ocasión para entregar al rey sus credenciales como ministro plenipotenciario y enviado extraordinario de Portugal, presentándole después el personal de su embajada. El 27 se celebró el matrimonio en la capilla real, siendo representado el rey de Portugal por el príncipe de Carignan, asistiendo la familia real, el príncipe Napoleón, la princesa Clotilde y la princesa Matilde. Tomaron parte en la ceremonia el arzobispo de Génova y los obispos de Pignerol, Biella y Cremona.

Las últimas noticias de Nueva York dan nuevos detalles de las últimas batallas. Después de la acción del 14 ganada por Mac-Clelland los confederados se retiraron durante la noche en dirección de Shapshurg. El 15 tuvo lugar un nuevo combate entre el ejército de Mac-Clelland y el de Lee. La lucha empezó también al día siguiente habiendo recibido Lee refuerzos de Jackson que había pasado el Potomac. Mac-Clelland también había recibido refuerzos y la victoria fué vivamente disputada, pero atacados de flanco los confederados por las divisiones de Hooker y Porter, fueron derrotados. Los separatistas volvieron a atacar el 17 con gran vigor. El combate duró hasta las cuatro de la tarde a cuya hora abandonaron el campo dejando al general Loughtree prisionero con una parte de su división y seis banderas.

Aunque la acción del 17 ha sido favorable a los federales, se cree necesaria otra batalla para saber de qué parte queda la victoria definitiva.

Corre el rumor de que los confederados han evacuado a Harpers Ferry, que había sido ocupada por el general Burnside.

Han llegado a Ragusa batallones de ingenieros turcos para construir la fortaleza. Los turcos comienzan a evacuar el Montenegro. Algunos cuerpos acampan en las fronteras y otros vuelven a Scutari.

En el teatro Francés se ha representado con éxito un drama en cuatro actos y en verso, de Mr. Louis Bouilhet, titulado *Dolor*. La escena pasa en Toledo, en tiempo de uno de los últimos reyes de la casa de Austria. El argumento está sacado de uno de los cuentos de Perrault.

La partitura se considera una de las obras maestras de Gretry. En esta obra ha hecho su debut Miss. Baxett, siendo muy aplaudido el tenor Naret.

El teatro de la Opera ha puesto en escena el baile titulado *El mercado de los flores*. En él se ha presentado por primera vez Miss. Miris Vernon, alcanzando un éxito brillante.

Según noticias de Cádiz que pueden tenerse por seguras, no se acordará hasta que la corte vuelva a Madrid, ni el día en que se abra el nuevo Parlamento, ni la persona que el gobierno presentará como su candidato para la presidencia del Congreso, si bien parece probable que las Cortes se reúnan el 1.º de diciembre, y que la presidencia de la Cámara la obtenga el señor Mon.

Tenemos motivos para creer que antes de la apertura de las Cortes se hará algún nombramiento de senador; pero aun no puede decirse cuáles y cuantas serán, aunque muy pocas siempre, las personas agraciadas.

Anteanoche llegó a Madrid, procedente de Cádiz, el diputado a Cortes y propietario de LA CORRESPONDENCIA, Sr. Santa Ana.

Es completamente falsa la noticia que se hace circular, de que la corte volverá inmediatamente a Madrid. SS. MM. no volverán hasta fin de octubre, y aun es posible que lleguen el 30 en lugar del 28, que estaba fijado en el itinerario.

El Sr. Negrete volverá a encargarse de la cartera de Gracia y Justicia para la época en que se abran las Cortes.

Ayer volvió a decirse lo que hace tiempo se aseguró, respecto a que del aumento del estado mayor de la Armada, y lo tenemos por probable y como consecuencia natural del desarrollo de nuestra marina y de la necesidad de aumentar todas las clases.

Una carta de París que tenemos a la vista dice que inmediatamente que el emperador vuelva el día 6 de octubre a París, se tratará en Consejo de ministros de la cuestión romana que Mr. Thouvenel lea en este Consejo una nota, respondiendo a la del general Durando y favorable a la unidad italiana; y que si el emperador y el Consejo no aprueban esta nota, Thouvenel se retirará seguido de Persigny, y se formará al cabo un ministerio francamente papista o italiano.

De París nos escriben llamándonos seriamente la atención sobre el lenguaje de la *Patrie* acerca de la cuestión de Roma. Nuestro correspondiente nos anuncia como próximo algún suceso hijo de la irritación que está produciendo en el gobierno imperial el ver que a pesar de lo que hace en defensa del papado, Pio IX no se aviene a transacción de ninguna especie.

Las *Novedades* dice que hasta ahora no han dado resultado las gestiones hechas por algunos ministeriales para que el Sr. Mon acepte la presidencia del Congreso; y *El Reino* se extiende a suponer que el Sr. Mon no la aceptará. Como decimos en otro lugar, probable es que el Sr. Mon sea el candidato del gobierno para la presidencia de la Cámara popular; pero la verdad, la verdad más absoluta es que el gobierno no ha autorizado a nadie para ofrecer la presidencia al Sr. Mon, y que ni en este completamente al gobierno, según con repetición ha manifestado, después de su dimisión, no es natural que rechace aquel cargo a que le ha sido indudable derecho en amistad con el gabinete y su posición política.

El martes rubricó S. M. en Cádiz el real decreto nombrando contador general de Hacienda de la isla de Cuba a D. Lorenzo Fernandez, de quien dijo *La Epoca* que solo se había acordado LA CORRESPONDENCIA.

Se confirma la noticia dada por LA CORRESPONDENCIA de la promoción del coronel de artillería, director de la fundición de bronce de Sevilla D. Juan Dominguez y Sangra al empleo de brigadier. En breve aparecerá el real decreto.

Se ha mandado, por real decreto que ha rubricado ya S. M., que el general Lemery, vuelva a ocupar el cargo de primer ayudante de campo, jefe del cuarto de S. M. el rey.

Ayer el medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 2. La *Patrie* anuncia que Barrot vuelve a la embajada de Madrid, y que Groy ha sido nombrado segundo secretario de esta embajada.

Dos buques franceses van a Lisboa para representar a Francia en el matrimonio del rey de Portugal.

Ha llegado a Tolon el príncipe Napoleón.

Alejadria 1.º El virey ha llegado aquí sin novedad. Sigue la insurrección en el Houran.

Turin 1.º Conforti sale del ministerio, quedando los demás ministros en sus puestos.

Hoy a las nueve de la noche los discípulos del profesor de matemáticas Sr. Urquiza, observarán a este con una brillante serenata, en celebridad de los días de su santo, en su casa de calle del Sengano, teatro de Lope de Vega. La música del regimiento de Toledo tocará en esta fiesta escogidas piezas.

Ha llegado a esta corte, procedente de Zarauz, el Sr. D. Pascual Madoc.

Ha llegado a esta corte el subgobernador de Menores D. Agustín Sevilla. Sabemos que su venida no es extraña al fomento de los intereses de aquella importantísima isla, por cuya prosperidad demuestra vivo interés el Sr. Sevilla.

de 48 a 52 0 0 rs. fanega, cuando por vender 736 fanegas; cebada de 24 a 28 rs., al gallo de 41 a 12.

El Sr. Reina regaló en Sevilla al Sr. Raquena, empujando en la administración militar, un hermoso alfiler de púterica por haberle presentado a los reyes un cuadro con la vista de Tolosa y un album de trajes y costumbres moras.

El regimiento de la Infantería de Cuenca, corepondiente a la guarnición de esta corte, ha marchado a cubrir los destacamentos de la provincia.

SEGUNDA EDICION.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Viena 1.º de octubre. La comisión de Hacienda de la Cámara de diputados ha decidido que el Banco nacional pagará sus efectos al contado en 1867.

La comisión de Hacienda ha decidido que el gobierno presente a tiempo el presupuesto de 1863; a fin de que pueda discutirse este año. Que el gobierno, al autorizar un gasto desechado por la Cámara, obrará anticonstitucionalmente. M. Ron ha declarado que era imposible presentar la ley y el presupuesto antes de fines de año.

Marsella 1.º Asegúrase de Roma, que la salida de Mr. Lavalette es definitiva; hoy se encuentra en París. Los periódicos de Roma no han publicado ningún documento del *Monitor*. Estos han producido gran sensación en Nápoles.

Turin 1.º Los periódicos describen las fiestas y el entusiasmo con motivo del casamiento de la princesa Pia.

Londres 1.º New York 22. Los confederados pasado el Potomac se dirigen a Winchester, seguidos por los federales por Shepherds-town y Williams Point. Los confederados han evacuado Harpers Ferry después de haber destruido los almacenes y municiones del cañonero. Lloyel y Heintzelman están encargados de la defensa de Washington.

Paris 2.º El 3 por 100 interior a 49 1/2; el 3 exterior a 60; la diferida a 60 0/0; y la amortizable a 21 0/0. El 3 por 100 francés, a 70 5/8; el 4 1/2 a 97 9/8.

Londres 2.º Los consiguados ingleses quedaron de 93 3/4 a 7 1/8.

De París escriben el 29, que la publicación en el *Monitor* de los documentos referentes a Roma, ha producido allí la más honda sensación. Cuando todos creían que Napoleón III había cambiado de modo de pensar en los asuntos de Italia, y que desistiendo de sus propósitos reformadores se declaraba conservador, y no consentía que se pasase ni un punto más adelante del *status quo*, ha venido el periódico oficial a poner en evidencia que el gobierno francés sigue queriendo ir adelante, y deseando consumar la unidad italiana. Esta es al menos la opinión que se ha formado en vista de la actitud del *Monitor*.

El *Constitucional* asienta y desenvuelve la tesis de que nada hay que indique tanto el divorcio completo que reina entre la opinión pública y los órganos de oposición, como el lenguaje que una parte, y no escasa por cierto, de estos mismos periódicos, emplea en sus polémicas cotidianas.

El 28 de setiembre en Lérica una tempestad que fué verdaderamente espantosa y cual no se recuerda en aquel país. Sobre las cinco de la tarde empezó a llover y no cesó hasta las siete y media; a las seis todas las calles parecían convertidas en rios; en los portales había que todas las tiendas son almacenes de géneros; había mas de cuatro palmos de agua. Un rayo cayó en la Iglesia de San Lorenzo, y a la actividad del vecindario y bomberos, que a pesar de la copiosa lluvia acudieron inmediatamente, se debe el que las llamas no hayan devorado aquella antiquísima iglesia.

Habiéndose cargo *La Epoca* de lo dicho por *El Comercio*, de Cádiz, relativamente a que el Sr. Negrete estará poco tiempo en el ministerio, dice que si por motivos de salud el señor ministro de Gracia y Justicia creyera necesario retirarse a la vida privada al vez que se dilataba su restablecimiento, hecho es que ni el mismo Sr. Negrete podría asegurar, ahora, pero que no hay razones políticas que hagan verosímil su salida del Gabinete.

La *Esperanza* condena energicamente todo conato de alianza entre Inglaterra y Austria. El periódico de la tarde se indigna ante el pensamiento de que el Austria católica se una a la Inglaterra de Palmerston, que no perdona medio de lanzar al Pontífice de la ciudad eterna.

Las correspondencias de Turin indican que el marqués de Afflito, napolitano y actualmente gobernador de Génova, entrará a suceder al Sr. Conforti en el ministerio de la Justicia. Al Sr. Conforti, que es el único napolitano que hay en el ministerio, se le quiere reemplazar, con otro napolitano a fin de no dejar a las provincias del Mediodía sin un representante en el Gabinete.

El nuevo presidente del Consejo de Prusia, Mr. Bismark, dió cuenta el 20 a la Cámara de una comunicación oficial para retirar los presupuestos de 1863, que han dado origen al reciente conflicto entre el Gabinete y aquella Asamblea. El gobierno no entiende por esto abandonar sus derechos relativos a la presentación de presupuestos; pero cree de su deber en estos momentos no aumentar los obstáculos que se oponen a una inteligencia.

En su consecuencia, presentará en la próxima legislatura el presupuesto de 1893...

Por la vía de Nueva York se han recibido en Francia nuevas noticias de Méjico...

Dicese que Zaragoza propuso quemar a Públia antes de pronunciarse en retirada...

El gobierno de Juárez no existirá muy pronto sino de nombre habiéndose declarado una cesión en el seno del gabinete...

La acción del poder es nula en las provincias: los gobernadores de los Estados de Coahuila y Querétaro se han negado a enviar sus contingentes...

En Tampico han sido destruidas a pedradas las armas colocadas sobre la casa del representante de España...

El Sr. Ceballos, que desempeña las funciones de ministro de España en Méjico, ha recibido de Juárez una nota insolente en respuesta a varias reclamaciones...

Los habitantes de Jalapa se muestran dispuestos a pronunciarse, y han pedido para ello que vaya Márquez en su auxilio...

El Morning Star de Londres en correspondencia de París asegura que la agitación que está verificándose actualmente en Inglaterra respecto a la cuestión romana...

Por mas que algun periódico escriba artículo sobre artículo contra los libros de texto, es lo cierto que el gobierno se encuentra completamente dentro de la ley en este punto...

A los temores manifestados por La España de que en el caso de retirarse el actual ministerio, pudiera sucederle un ministerio Serrano u otro semejante...

con definitiva, tiene no obstante el propósito irrevocable de mantener a toda costa la independencia y la seguridad del papado...

El periódico la Revue dice que ha recibido relativamente al meeting anti-Frances de Glasgow, una comunicación que puede hacer apreciar la naturaleza y el objeto de aquella reunión...

El despacho circular del general Durando ministro de Negocios extranjeros de Italia ha causado grande impresión en toda la diplomacia europea...

VIAJE DE SUS MAJESTADES.

El baile con que el casino de Cádiz obsequió a SS. MM. nos dicen que fué una brillante fiesta. El edificio se hallaba decorado con gran lujo y magnificencia...

Cerca de la una SS. MM. pasaron a la habitación donde se les había preparado el buffet con un lujo sorprendente...

Los reyes se retiraron del baile después de las dos, y aunque la noche era lluviosa, las gentes no habían abandonado los alrededores del Casino para tener el placer de verlos...

El 29, día de luto de corte, como aniversario del fallecimiento de D. Fernando VII, se cantaron unas solemnes horas en la catedral de Cádiz...

En la misma tarde fué al hospital civil donde la esperaban el gobernador y la junta de beneficencia...

La visita de los reyes al hospicio provincial, se verificó en la propia tarde del 29. El establecimiento está elegantísimamente adornado con guirlandas de flores...

Uno de estos dirigió después a la Reina un breve discurso tan tierno y sencillo que conmovió a cuantos le escucharon...

Desde el hospicio pasaron las Reinas a visitar la Iglesia de capuchinos, donde admiraron los cuadros de Murillo...

se preparan y lo eviten, no lo publica para hacerlos sospechosos. Pues bien: así pasaron años y años; y de las prebendas que con relación a los mismos quedaban señaladas...

Así como SS. MM. recorrieron el 28 los sitios mas notables de Cádiz, el 29 lo hicieron al modesto barrio de la Vina, y fué tal el entusiasmo de sus moradores...

La Reina, dice un periódico de Cádiz, se muestra cada día mas contenta en esta ciudad. Parece que ha ofrecido costear el grupo de ángeles que forma el remate de la hermosa urna de plata de la hermandad del Santo Entierro...

Segun escribe y publica un diario de Cádiz con fecha 30, parece que antes de ayer S. M., antes de la comida y en presencia de muchas personas dirigió la palabra al apreciable y activo diputado por esta ciudad señor don José González de la Vega...

Por último, nuestro corresponsal de Cádiz nos dice con fecha del 30: «Acaban de embarcarse SS. MM. para visitar el arsenal de la Carraca. La multitud que los rodea ocupa las calles y el muelle...

AVISO DE CAUSA

Los reyes han asistido hoy a la distribución de premios a los alumnos de la Academia de Bellas Artes. A las tres de la tarde se embarcaron para hacer una excursión a San Fernando...

Hay se ha probado el nuevo puente construído por la empresa del ferro carril sobre el Guadalquivir. A esta prueba ha asistido el señor ministro de Fomento...

Mañana a las siete de la mañana saldrán SS. MM. para Sevilla y pasarán por este nuevo puente.

Pocos minutos duró anteayer la suspensión de la vista. El Sr. Pacheco volvió a supuesto, continuando su interrumptido discurso en el sentido siguiente:

He dicho antes que era posible se me escapasen algunas indicaciones y así ha sucedido. Ahora me acaban de recordar dos: la amenaza de Gener con un puñal a su mujer en la cama, y la circunstancia de haberlo encontrado en el bolsillo un puñal...

Lo de la amenaza seegñase que en mujer lo dijo; pero esto parece, que significó solo el deseo de reproducir otro nuevo Ojelo y otra Desdemona...

do de ella: El que viva es una garantía de su libertad: puede obrar como le pluzga sin contraer compromiso que le ligue. ¿Es que tiene queridas? No, no las tiene...

El tercer punto de la gratificación establecida por el ministerio fiscal consiste en asegurar que Gener abrigó largo tiempo su insalvable sed de venganza y que un nuevo accidente, un acontecimiento nuevo bastó para compelerle y decidirle...

Cómo ese monstruo feroz, que tanto ha venido amenazando, que no mató cuando mas irritado estaba, que se ha venido calmado después; cómo ese hombre va a matar ahora porque se le revocó un poder...

Esto podrá ser verdad; pero aun siendo verdad, no puede creerse. Tan absurdo é inverosímil es. El Gener que ahora se presenta ya no es el de antes: es su antitesis...

Se me acaba de decir que yo no defendiendo a mi cliente en la forma que debiera, y quizá sea cierto; porque yo me estoy limitando a decir la ver ad con toda sencillez...

Creo que he destruído ya los dos grandes fundamentos en que se establecían las acusaciones fiscales. Voy a analizar el último punto cuya refutación acabará de echar por tierra el castillo de asnes que se ha querido levantar...

Empiezo asegurando que la carta en cuestión es en mi conciencia el aviso del asesino moral residente en Almería, al asesino material. Lo creo así. Creo que es criminal esta carta...

Ahora bien: ¿quién ha escrito esta carta? ¿Gener? No, a nadie le ha ocurrido. Se atribuye a su escribiente Fornovi y se le condena; pero hoy no puede sostenerse semejante cosa...

Pero ha llegado un momento en que no se puede sostener semejante cosa. Fornovi está absuelto, y el señor fiscal pide la confirmación de la sentencia. Luego el señor fiscal conoce que la carta no es del escribiente de Gener...

Señte que no hay pruebas; pero donde las hay aquí? Que por falta de pruebas se absolviera a uno y se condenara a otro, no se concibe...

Señte que no hay pruebas; pero donde las hay aquí? Que por falta de pruebas se absolviera a uno y se condenara a otro, no se concibe...

Que no es posible que interesara a otro, ¿es tan liano, tan fácil decir esto? Lo difícil es probarlo. ¿Y quién puede darse por autorado de los secretos que abrigan en su alma tantos miles de personas?

Si ha habido testigos que han asegurado que no, han dicho un absurdo, han asegurado lo que no saben, ni pueden saber, ni han sabido lo que se decían, si no es que faltado completamente a la verdad...

Este proyecto no existe; porque nadie sabe, no dice al menos que tenga compromiso alguno; y si lo tiene, cae por su base el argumento del señor fiscal...

Supongamos que, aun sin tomar parte el corazón, por efecto de cualquier razón, supongamos que Gener tuvo un capricho, una debilidad, un deslíz, y que fuera sorprendido...

El orador resume rápidamente, concretando con notable precisión los puntos y conclusiones que ha dejado establecidas haciendo una ligera corrección respecto a la idea vertida por el Sr. Mena y Zorrilla...

En las leyes antiguas, dice, se marcaban las pruebas que debían considerarse como tales y que debían producir convicción; pero que este principio vicioso ha desaparecido...

Ahora bien: ponga V. E. la mano en su pecho, consulte su conciencia y verá que no puede haberse convencido de que D. Gerónimo Gener tuvo que ser necesariamente como asegura el fiscal...

Tales fueron en esencia los razonamientos del ilustrado defensor de D. Gerónimo Gener, y repetimos que nos pesa en el alma que al extractar un discurso tan notable...

A las doce de ayer ha continuado la vista y ha concluído a las tres, empleando todo el tiempo el defensor de Gener, D. Antonio Aparici y Guislarro, cuyo discurso ha llamado la atención, arrancando lágrimas al auditorio...

A las doce de ayer ha continuado la vista y ha concluído a las tres, empleando todo el tiempo el defensor de Gener, D. Antonio Aparici y Guislarro, cuyo discurso ha llamado la atención...

MODAS DE SEÑORA.

A medida que avanza la estación aparecen las novedades de entretiemto é invierno; si hemos de juzgar por las que hasta ahora se han presentado, es indudable que serán muchas las que tendremos ocasión de citar en el próximo invierno...

Las telas y a los colores; así es que para vestidos están muy en boga los colores...

Los dibujos nuevos son bastante grandes en general, y forman, en su mayor parte, medallones o estrellas brochadas.

Para trajes de paseo ó visitas está muy en moda el moiré de medios colores, con listitas ó lunarejos negros, ó con dibujo pequeño, ya bordado ya satinado.

Respecto á hechuras, pocas ó ninguna son las novedades que podemos indicar: los cuerpos altos y redondos parecen ser los que están más en moda.

Las mangas se hacen semi ajustadas y de hechura de codo en los trajes de casa, y calle y mas anchas y un poco cortas en los de visita.

Respecto á adornos ahora, mas que nunca, impera el capricho y el buen gusto: los encañados, los rizados, los escarolados, las tiras de terciopelo las tiras de pasamanería, los botones, las borlas, los volantes, y los encajes, to lo está igualmente admitido.

En sombreros hay una diversidad de adornos que es tarea difícil y larga el describirlos. Comenzaremos por decir que los miembros de los colores mas adoptados son tan caprichosos como los colores mismos: color de albaricoque; color de ceniza rosada; color de capuchina; color de cabellos de la emperatriz; color de cabellos de la reina; estos dos últimos colores, son castaña con reflejos dorados.

El Correo de la Moda recomienda como traje para teatro un vestido de grós, color de rosa fuschia, con adornos de grós blanco y encaje negro.

El peinado correspondiente á este traje, se compone de tres rulos, rizados muy ligeramente, y otros dos lisos detrás de la oreja.

Las ferias, aunque hayan perdido su carácter tradicional, son la época de largos paseos bajo la influencia del delicioso otoño de Madrid.

La de la causa que se sigue á D. Gerónimo Gener, en cuyo extracto hafo una inesperrada é injusta agresión á mi persona al apreciar las declaraciones que presté en la causa, y se consignan hechos que son una basterda impostura.

Grande sacrificio hago acallando por estos dias el inmenso disgusto que me abruma en este momento por tan desatendido é injusto agravio; pero consideraciones elevadas que comprenderán fácilmente las personas ilustradas y bien nacidas, me obligan á enmudecer hoy.

De Vd. afectísimo S. S. Q. B. S. M. DOMINGO DE SENDRA.

DIARIO DE MADRID.

Santos de hoy. San Cándido y San Gerardo, obispo. Cultos. Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Francisco, donde por la mañana habrá misa mayor por la tarde visperas y reserva.

El dia 4 de octubre se celebrará una función solemne á San Francisco de Asis, en su iglesia titular, y estará abierta al público la hermosa capilla donde el Santo Patriarca vivió por los años de 1214, durante su permanencia en esta corte, cuando vino á fundar, en cuyo jardín se ve la misma fuente que habla en aquella época.

Orden de la Plaza. Servicio para el dia 3. Parada: 5.º á pié, Borben y 2.º de ingenieros. Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor comandante del 2.º de ingenieros, D. Joaquín Válcárcel.

BOLETA DE LAS LOTERIAS DE AYER 2.

Table with columns: Ult. pre., De junio de 2,000, De agosto de 2,000, De julio de 2,000, De mar. de 2,000, Obras publicas., Canal de Isabel II, Oblig. del Estado, Banco de España, Crédito de España, Id. Movilizar. Esp., Obl. de la misma, Canal de Castilla.

Table with columns: Provincias, Daño, Bene, Provincias, Daño, Bene. Lists provinces and their respective damages and benefits.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro Real. No hay función. Principe. A las 8. El socorro de los montes. Baile. La sociedad de los trece. Baile. Circo. A las 8 1/2. El último mono. La Colegiala. El corneta. Zarzuela. A las 8 1/2. Armas iguales. La colegiala. El hijo de D. José. Lope de Vega. A las 8 1/2. El perro del hortelano. Huyendo del peregril. Novedades. A las 8. El Conde de Montecristo. Intermedio de baile. La zarzuela nueva en un acto: Juan Portal.

ANUNCIOS.

LIQUIDACION en paraguas y chanclos. Gran barato en composturas: plazuela de Matute, núm. 6. Se remiten á provincias. EN LA PLAZA DE ORIENTE NUMERO 12, se alquila el entresuelo de la izquierda, amueblado con lujo.

SE CEDE UNA SALA CON UNA ESPACIOSA alcoba para uno ó dos caballeros con asistencia ó sin ella. Darán razon, calle de la Magdalena, número 12, holleria, -Se advierte que no es casa de huéspedes.

SURTIDO de 200 clases en el mismo. Hay las cajas de objetos de escritorio, todo fino, 16 rs. Calle de Alcalá, 6 y 8.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España. Vice-presidente: D. Antonio Aparisi y Guizjar, diputado á Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario. Capital de garantía en bienes inmuebles y papel del Estado, 1.150,000 rs. Esta compañía es la UNICA en su clase que eschuye terminantemente de sus Estatutos, toda operación basada en el crédito personal; solo admite en sus operaciones garantía material ó positiva: se reciben imposiciones desde 40 rs. en adelante: liquidación mensual: interés abonado 0'75 por 100 al mes, ó sea 9'38 por 100 al año. Direccion general: Espoz y Mina, 13 (sacar del teatro de la Cruz).

EN LA PORTERIA DE LA CASA NUMERO 4 de la calle de la Puebla, darán las señas y una gratificación á la persona que en la noche del 30 del mes pasado haya encontrado un reloj de oro con un cordoncito negro, del que pendia una llave que se extravió desde la mencionada casa hasta la Puerta del Sol, pasando por las calles de Valverde, Fuencarral, Red de San Luis y calle de la Montera.

JUGUETES. ESTRELLA DEL NORTE, calle del Carmen, núm. 24. El despacho solo dura hasta las nueve en punto de la noche.

SE ALQUILA EN LAS INMEDIACIONES de Palacio un cuarto amueblado que puede verse de once de la mañana á las tres de la tarde.

El memorialista de la calle de las Fuentes, núm. 6, dará razon.

VENTA DE TIERRAS. SE VENDEN en pública, pero estrañajudicial subasta, doscientas noventa y ocho fanegas once celemines de tierra, sitas en término de la villa de Parla y Desplado de Humanejos, en esta provincia. El remate se celebrará el sábado 4 del próximo mes de octubre á las doce de su mañana en el estudio del notario de esta colegio, doctor D. Mariano García Sancha, calle de Felipe III, antes de Boteros, núm. 8, cuarto segundo, en cuyo local estará de manifiesto el pliego de condiciones bajo que ha de verificarse, todos los dias no feriados de diez á dos de la tarde. Madrid 14 de setiembre de 1862.

LA SALVADORA, COMPANIA GENERAL para compensar las desgracias de los viajeros por caminos de hierro, ordinarios, costas y mares, y otros riesgos personales tan frecuentes en la vida. Capital social comanditado: 2.000.000 rs. Director gerente: Sr. D. Pedro Ortiz y La Hoz.

El despacho general de billetes de esta compañía se halla establecido en todos los de las diligencias del Norte y Mediodia de España.

CHOCOLATE DE ZARAGOZA. Fabrica de Marraco, Calle de Carretas, 14.

VALDEPEÑAS, PROVINCIA DE CIUDAD REAL. Se arriendan para la primavera presente las quintas tituladas Calderera, de la propiedad de D. José Santa María vecino de dicha villa, situadas en el término de la misma.

EL COMERCIO Y SASTRERIA DE Gabino Ranz que estaba en la plazuela de Calenque, núm. 1, principal, se ha trasladado por causa del derribo á la calle del Arsenal, núm. 11, principal derecha, donde procurará como siempre complacer á sus favorecedores.

PAPEL DE SISAS MUNICIPALES. Sin comision, se compra en grandes y pequeñas cantidades al tipo del dia. Plaza del Biombo, núm. 4, cuarto segundo, izquierda. De una á cuatro de la tarde.

LAS SEÑORAS. MANTONES DE Abrigo de dos varas, desde 19 rs. Otros de lana dulce, surtido inmejorable desde 30 á 100. Lencería para sábanas de familia desde 3 reales, hasta el rico lienzo de tres varas de ancho á 19. Alfombras inglesas de moqueta, para delante de sofás, camas y balcones, con notable rebaja del precio de fábrica: en abrigos de señora, hemos empezado á recibir algunos modelos: nuestra casa, es ventajosamente conocida en este artículo, pues de ella, procedían las que tuvimos en los años anteriores en la calle del Leon, 27, 29 y 31, y Salud, 3. Géneros para trajes de señora, á 5 1/2, 6 1/2, 9 y 12, y otros muchos géneros. Postigo de San Martin, 22, inmediato á la lotería.

LA ESPAÑA AGRICOLA.

Periódico de la comision central y depósito de máquinas para la agricultura y la industria, bajo la direccion de D. José de Hidalgo Tablada, catedrático de agricultura etc., y propietario cultivador: con la colaboración de personas especiales en agricultura, montes, ganadería, industria, construcciones, riegos, etc. Los dos números publicados contienen 64 páginas en folio, con 48 grabados de máquinas segadoras, sembradoras, arados de varias clases, de verdadera y de vapor; gradas, trigos, pisadoras de uva, prensas, ganado lanar introducido de Inglaterra, etc., etc. Artículos especiales sobre la mejora de la agricultura española y los medios de verificarlo. Se suscribe en Madrid, en la redacción, calle de la Bola, núm. 6, cuarto bajo, por 60 reales al año, y 35 seis meses. En provincias 65 rs. al año y 40 seis meses. Se reciben sellos y libranzas para la suscripción de provincias.

CASA DE CAMBIO, CALLE DEL CARMEN núm. 26. Se cambian monedas y billetes del reino y del estrañero. Descuento de cupones. Compra de toda clase de papel del Estado.

MUY INTERESANTE. VERDADERA liquidación, 50 por 100 de rebaja. De todos los géneros de blutería de la casa del Sr. Desplantes, Carrera de San Gerónimo, núm. 13. -Se traspasa la tienda.

DIOS, BASTRE DE MILITAR Y PAISANO. En el ya acreditado obrador de la calle de la Cruz, 5, principal y costanilla de Santiago, núm. 1, principal, inmediato á Platerias, se siguen haciendo á medida, trajes completos, como los años anteriores. Gabán ó chaquet de chinchilla ó castor, chaleco de lana, pantalón de satén ó paten, cur, 400 y 440 rs.

REVOLVERS. GRAN BAZAR; Precio 200 rs. Calle de Carretas, 16, 2.º

LA UNION, COMPANIA DE SEGUROS A PRIMA FIJA, CONTRA INCENDIOS, SOBRE LA VIDA Y MARITIMOS.

Autorizada por real decreto de 31 de diciembre de 1856. Establecida en Madrid, calle de Fuencarral, núm. 2. CAPITAL SOCIAL 32.000,000 DE REALES. CONSEJO DE ADMINISTRACION.

EXCMO. SR. D. FRANCISCO SANTA CRUZ, propietario, ex-ministro de la Gobernacion y de Hacienda, presidente. EXCMO. SR. CONDE DE VILLANUEVA DE LA BARCA, senador del reino, vice-presidente. Sr. D. J. SCHER, ex-director general de esta compañía. Director general, Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Director adjunto, Sr. D. Miguel de Orive. RAMO DE INCENDIOS.

LA UNION asegura toda clase de objetos muebles ó inmuebles, por una módica cantidad anual, en proporción al riesgo que ofrece cada seguro. Paga los siniestros al contado ó dentro de los 15 dias siguientes á su arreglo. Tiene actualmente asegurados 3,200,000,000 de reales de capitales efectivos. Ha indemnizado por 1,213 incendios ocurridos en los cinco años que lleva de existencia la suma cinco millones y medio. Ninguna otra empresa de su clase ofrece mas ventajas y garantías.

SEGUROS MARITIMOS. Para demostrar el crédito de que goza la compañía por la exactitud con que atiende á la indemnización de los siniestros y averías, bastará decir que los capitales asegurados ascienden á 1,500,000,000 de reales, repartidos en 56,870 riesgos, habiendo importado los premios mas de 27 millones de reales.

SEGUROS SOBRE LA VIDA. Las operaciones que la compañía se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duración de la vida humana. Las establecidas hasta el presente, son:

- 1.º Seguro por la vida entera, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento de asegurado, en cualquier época que ocurra. 2.º Seguro temporal, cuya diferencia del anterior, es que se limita á un plazo determinado al contratarle. 3.º Seguro de capital decreciente, aplicable á garantizar por una prima módica las deudas que hayan de pagarse á plazos. 4.º Seguro de capital creciente, destinado á poner á cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mutuas de supervivencia. 5.º Rentas vitalicias inmediatas, que la compañía paga hasta el fallecimiento del rentista, desde el dia en que se firma la póliza. 6.º Rentas vitalicias diferidas, cuyo disfrute no empieza hasta una época convenida al contratarla, durando hasta la muerte del rentista. Se admiten suscripciones en Madrid en la dirección general, y en provincias en casa de los representantes de la compañía, quienes facilitarán gratis prospectos, y darán cuantas explicaciones se soliciten.

MR. LOUIS ERNEST.

CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES, PREMIADO EN LAS ESPOSICIONES DE PARIS Y DE SEVILLA, tiene el honor de poner en conocimiento de sus amigos y clientes, que despues de visitar Londres y Paris, ha vuelto á esta corte fijando en ella definitivamente su residencia. Ha montado el primer establecimiento de España en su género, dotándolo de cuantos nuevos sistemas se han presentado en la actual esposicion universal.

Ruego, pues, á las personas que necesiten los recursos de su ciencia, acudir á su casa situada en la Puerta del Sol, núm. 14, cuarto principal de la izquierda.

ESMALTE DE DIENTES GARRADOS. Operación que consiste en volver á su estado natural los dientes, por careados y doloridos que estén siendo por lo tanto inútil su extracción.

DIENTES Y DENTADURAS ARTIFICIALES SIN LIGADURAS NI RESORTES, por un sistema completamente nuevo: sobrepujan á todo lo inventado, por su construcción, y facilitan la emisión de la palabra y la masticación, lo mismo que las dentaduras naturales. Consultas todos los dias desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

LA TUTELAR, COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Delegado régio: Sr. D. Francisco Dumont y Calonge. JUNTA DE VIGILANCIA.

Excmo. señor marqués de Heredia, Sr. D. Juan Francisco Diaz, jefe de administración. Sr. D. José Hermenegildo Amirolas, abogado y propietario. Sr. D. Cipriano Velasco, ingeniero civil. Ilmo. Sr. D. José de Osorno y Perales, jefe superior de administración. Sr. D. Antonio María Puig, coronel y cajero general de Ultramar. Sr. D. Ciriaco Tejedor, médico. Sr. D. Tomás Lopez de Berges, jefe de administración. Sr. D. Guillermo Rolland, banquero. Director general, D. Pedro Pascual Uhagon.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 31 DE JULIO DE 1862. CAPITAL SUSCRITO. NUMERO DE SUSCRICIONES. TITULOS COMPRADOS.

Table with columns: R \$ 581,102,177, 81,077, R \$ 413,297,000. LA TUTELAR empezó á devolver los capitales impestos con crecidos beneficios en 1857 á lleva repartidos los siguientes: 2.854,000 en títulos del 3 por 100 cons. á los 1,984 imponentes que terminaron su compromiso en 1858. 20.479,000 en id. 5,322 id. 37.257,000 en id. 6,971 id. 36.190,000 en id. 8,829 id. 36.350,000 en id. 6,127 id. 68.814,000 en id. 10,089 id.

LA TUTELAR hace toda clase de operaciones: bien sea con pérdida del capital por muerte del asegurado, ó sin pérdida del capital por muerte del asegurado. Las suscripciones son liquidables cada cinco años, ó anualmente, á voluntad de los suscritores.

Las suscripciones liquidables todos los años facilitan, á todos los que lo desean, medios de crearse desde luego rentas vitalicias.

LA TUTELAR es la sociedad de su clase mas antigua y acreditada en España, segun se vé por el ligero resumen de su situacion en este dia, la que mas capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta. Las seis liquidaciones que lleva practicadas y en las que ha devuelto considerablemente acrecido el capital, á los imponentes, prueban con datos irrecusables la buena organizacion de esta sociedad y las inmensas ventajas que ofrece.

En la direccion general establecida en Madrid, calle de Alcalá, número 36, y en las oficinas de los agentes en provincias se facilitan GRATIS prospectos y se darán todos los datos y explicaciones necesarias para que el público pueda ilustrar su opinion en la materia. (Mart.)

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

COMUNICADO.

Ayer se nos ha remitido el siguiente: Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Muy señor mio: Acabo de leer con la mayor indignacion en el número de hoy de su apreciable periódico, el extracto de la defensa pronunciada por el Sr. Pacheco en la vis-

LIQUIDACION

en paraguas y chanclos. Gran barato en composturas: plazuela de Matute, núm. 6. Se remiten á provincias. EN LA PLAZA DE ORIENTE NUMERO 12, se alquila el entresuelo de la izquierda, amueblado con lujo.